



04-03-2010 15:15:37

El PIB regional andaluz decrece en 2009 un 3,77% y bajará un 0,6% en 2010, según Funcas

El saldo neto de operaciones bancarias asciende a 122.990,53 millones en Andalucía, un 299,41 por ciento más en relación con 2003

SEVILLA, 4

El Producto Interior Bruto (PIB) andaluz decreció un 3,77 por ciento el pasado año, lo que la coloca algo por debajo del descenso nacional, del -3,83 por ciento, según el último número de los 'Cuadernos de Información Económica' de la Fundación de Cajas de Ahorros (Funcas), que precisaron que las previsiones para 2010 se centran en que el PIB real decrezca en Andalucía un 0,6 por ciento, por encima del decrecimiento del -0,3 por ciento previsto a nivel nacional para este año.

De esta forma, según el 'Avance del comportamiento económico de las comunidades en 2009' efectuado por el Gabinete de Estadística Regional de Funcas, que dirige Pablo Alcaide, nueve comunidades autónomas registraron en 2009 descensos de su PIB regional menores que la media española, de forma que, junto a Andalucía, se encuentran Extremadura, Baleares, Galicia, Madrid, País Vasco, Cantabria, La Rioja y Navarra.

Según dicho informe, consultado por Europa Press, la productividad en Andalucía aumentó un 2,55 por ciento en 2009, lo que supone 20 décimas por debajo del incremento del 2,73 por ciento registrado a nivel nacional.

Funcas recordó que la tasa de actividad de la Comunidad se cerró en 2009 en un 57,8 por ciento, algo por debajo de la media nacional del 59,36 por ciento, mientras que la tasa de paro regional ascendió al 25,35 por ciento, siete puntos por encima de la media nacional (18,01 por ciento).

De esta forma, según este informe, en cuanto a la convergencia con la UE, la renta regional bruta por habitante en paridad de compra fue el 78,86 por ciento en relación con la media UE.

Asimismo, la renta familiar bruta disponible ascendió en Andalucía a 113.965,8 millones de euros en 2009, el doble que los 69.358,8 millones del año 2000.

SITUACIÓN FINANCIERA DE LAS COMUNIDADES

Asimismo, en estos mismos Cuadernos de Información Económica, los profesores Santiago Carbó, José Manuel Mansilla y Francisco Rodríguez ([Universidad de Granada](#) y Funcas), analizaron la evolución regional de los principales indicadores de la actividad bancaria en el período 2003-2009, esto es, los créditos y depósitos bancarios totales, y la relación entre ellos, lo que permite determinar la evolución del apalancamiento financiero en cada comunidad autónoma.

En ese sentido, en Andalucía el saldo neto de las operaciones bancarias --deuda crediticia en relación con depósitos-- ascendió el pasado año a 122.990,53 millones de euros, lo que la coloca como la comunidad con mayor saldo neto, tras Cataluña (162.370 millones) supone un incremento del 299,41 por ciento en relación con el saldo neto de las operaciones típicas bancarias registradas en 2003.

Asimismo, cuatro regiones, entre ellas Andalucía, junto a Baleares, Canarias y Murcia, mantiene más del doble del crédito que de depósitos desde 2007 a 2009, de manera que se registró 2,11 en 2007 y 2,09 en 2009 en la Comunidad andaluza.

Por otra parte, examinaron un conjunto de indicadores referidos al ámbito regional, entre ellos, el endeudamiento, que muestra un "incremento significativo y generalizado antes del comienzo de la crisis financiera en 2007, en la práctica totalidad de las comunidades autónomas españolas" y el ahorro per cápita, población, créditos y depósitos por oficina, y las cuotas de mercado de bancos, cajas y cooperativas.

MAYOR VOLUMEN DE ENDEUDAMIENTO

En ese sentido, Andalucía fue una de las comunidades con mayor volumen de endeudamiento por habitante, con 28.456 euros de créditos por habitante, algo por debajo de la media nacional (33.168 euros de media) y que supone el 12,93 por ciento del total de España. En cuanto a los depósitos por habitante, síntoma del ahorro medio, en Andalucía ascendieron el pasado año a 13.643 euros en depósitos por habitante, inferior a la media nacional (21.873 euros), lo que supone el 9,60 por ciento del total de España.

Asimismo, la cobertura media andaluza fue en 2009 de 1.212,46 personas por oficinas, cifra superior a las 1.090 personas por sucursal de media nacional, aunque supone un descenso del 6,6 por ciento en relación con 2003.

Sobre el crédito global en Andalucía, el 49,5 por ciento lo aglutinaron en 2009 las cajas, el 41,07 por ciento lo asumieron los bancos y el 9,43 por ciento las cooperativas de crédito, mientras que los depósitos en su mayoría el pasado año fueron asumidos por las cajas (55,08 por ciento), el 30,28 por bancos y el 14,64 por ciento por cooperativas de crédito.